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* На пусковых 
объектах

* Новости ДСК

И вот • 
начались 
будни

ДА, закончились 
праздники', и нача
лись будни. И 
еще эти трудовые дни на

зывают серыми. Серые 
будни. И будней этих до 
конца нынешнего года ос
талось около сорока. 
Можно даже перевести 
эти дни ■ в часы, чуть 
меньше тысячи получает
ся. И когда подумаешь, 
как неумолимо время, 
представишь, что коллек
тиву ДСК предстоит до 
.конца года ввести в экс
плуатацию 152 тысячи кв. 
метров жилья, два дет
ских комбината, КОСК, 
становится тревожно на 
Душе.

И эта тревога усили
лась, когда в прошедший 
понедельник, рано утром, 
мы с фотокорреспонден
том побывали на строи
тельстве детского комби
ната № 44 в микрорайо
не «Заречный».

На начало недели мы 
увидели: монтаж не за
кончен, плавательного 
бассейна нет, оконных и 
дверных блоков нет, отоп
ления нет. Внешняя кар
тина удручающая.

Прошлись по помеще
ниям. Часть оконных и 
дверных блоков все же 
завезены, однако лежат 
без движения. Ни одного 
плотника в понедельник 
не было. Лотки под теп
лотрассу, не полностью, 
но установлены. Трубы 
лежат рядом. Тоже без 
движения.

На объекте работало 
СУ-14, несмотря на про
низывающий ветер, в 
8.30 утра уже велась 
кирпичная кладка, сан
техники варили конвекто
ра, но не было ни одного 
электрика, никто не зани
мался промвентиляцией.

Прораб из СУ-28 В. И. 
Зорникбв поясняет:

— Вы понимаете, се
годня на этом пусковом 
объекте сошлись интере
сы многих: монтажников, 
сетевиков из СУ-29, суб
подрядчиков, и что пока
зательно — вместо друж
ной совместной работы 
все навешивают друг дру
гую только «крючки»: я не 
работаю, потому что не 
сделано, это, а тот не ра
ботает, потому что не 
сделано то. А кто будет 
крайним? Опять СУ-28? 
Роли «генерала» на объ
екте не чувствуется.

Горячился, возмущался 
прораб, а мне подума
лось: не «генерал» здесь, 
нужен, а хороший стар-

шина, ведь при правиль
ном дирижировании на 
этом объекте уже к 1 де
кабря можно закончить 
все основные работы мон
тажникам, сетевикам и 
плотникам. И такого 
«старшину» сюда должен 
направить СУ-7. Не будет 
на объекте хорошего ди
рижера, детсад из благо
получного объекта пе
рейдет... Не хотелось, 
чтобы случилось такое.

ЕЩЕ перед празд
ником в редакцию 
позвонил прораб 
А. С. Нечаев. Звонок его 

был тревожным:
— Приезжайте к нам 

на ул. Братскую, брига
да Ларионова второй ме
сяц без фронта работ. 
Звоним к вам, потому, 
что обращались во все 
инстанции. Телевидение 
приглашали.

И вот 9 ноября, после 
обеда, мы подъехали на 
этот объект. Здесь, на 
углу улиц Агрономиче
ской и Братской, отделоч
никам из СУ-13 в декаб
ре предстоит сдать 109- 
квартирное общежитие 
площадью 5167 кв. мет
ров для завода РТИ. А 
пока не выставлено ни 
одного изделия. Бригадир 
А, Ларионов рассказы
вает:

— В бригаде 24 чело

века, куда только нас в 
октябре не бросали, по 
всему городу рассыпали 
бригаду, а работать и се
годня не приступили. По
ставили первый кран — 
в станине обнаружили 
трещину, привезли дру
гой — у него 16 трещин. 
Привезли еще два крана.

Выходим из бытовки. 
Бригадир радостно улы
бается:

— Честное слово, 
праздник на душе. Смот
рите, индикатор из Пыш
мы привезли. Значит, 
завтра с утра бригада нач
нет работать.

К тревожным размыш
лениям этого дня приба
вилась только одна 
мысль: замечательные все 
же люди в нашем коллек
тиве. Работящие, предан
ные своему делу. И тру
довые будни для них не 
серые, а праздники, толь
ко для этого им нужно 
создать необходимые ус
ловия.

В. ЛИПАТНИКОВ.
На снимке: общий вид 

детского комбината № 44 
в микрорайоне «Зареч
ный»; Владимир Федо
рович Федоров, монтаж
ник СУ-28, имеет двадца 
тилетний стаж работы в 
строительстве.

Фото В. Калимасова.

Коммунисты «Уралочки»
Партгрупп в домо

строительном комбинате 
достаточно, но одна из 
последних, созданных на 
днях, необычная. Она со
здана из коммунистов, ра
ботающих на севере обла
сти, в подсобном хозяйст
ве «Уралочка».

Монтаж — «горячая» точка ———

Просчеты стали «правилом»
Если говорить о монта

же коробок как о «горя
чих» точках стройки, то 
монтаж нуля предстает 
этаким средним пожаром. 
Думаю, большинство чи
тателей согласятся с та
ким несколько метафори
ческим сравнением, а 
если нет, то доказать это 
особого труда не соста
вит. Достаточно проком
ментировать печальную 
историю одной стройпло
щадки, которая располо
жена на ул. Каменщиков 
в Верх-Исетском районе 
города. - Трудится здесь 
бригада Е. Белозерских 
из СУ-20.

— Этот дом — средо
точие неувязок и просче
тов, — рассказал звенье
вой бригады В. Ермаков.— 
Мы пришли сюда еще в 
третьем квартале, сере
дине сентября, но к рабо
там так и не приступили, 
т. к. не был готов кран. 
Простояли неделю, но при 
напряженном ритме рабо
ты еще вполне было мож
но нагнать упущенное 
время, но нам не дали 
экскаватор для рытья кот
лована. Потом ошибся 
диспетчер СУ-20, заказав 
на заводе не те изделия, 
которые требовались. В 
конце сентября нас в пол
ном составе забрали на 
благоустройство — надо 
было срочно сдавать пус
ковые дома...

Да, казалось бы, дей
ствительно — полный на
бор неувязок, чужой ха

Сегодня на этом важ
ном участке реализации 
продовольственной про»- 
граммы трудится пять 
коммунистов. Это механи
заторы А. Пухов и К. Ки
таев, гл. агроном В. Иса
ев и директор хозяйства 
А. Швецов.

латности и того, что мы 
привыкли называть «про
изводственной необходи
мостью». Однако время 
не стоит на месте и' пе
речень пополняется. На 
нулевиков пожаловались 
жильцы близлежащего 
частного дома. Дело в 
том, что горисполком не 
обеспечил снос, и строй
площадка разместилась 
впритык к старому 
жилью. Понятно, что ра
ботающий компрессор не 
способствует отдыху пос
ле трудового дня, и пото
му возмущение людей 
понятно. Но вместо того 
чтобы отселить людей, 
был найден более про
стой выход — нулевиков 
обязали поставить забор, 
отделяющий дом от строй
ки, а до тех пор опеча
тали кран. Не уверена, 
что жильцы удовлетворе
ны таким формальным 
решением, а уж про ну
левиков и говорить нече
го — ни за что, ни про 
что потеряли еще несколь
ко дней.

Не кипела работа на 
стройплощадке и в конце 
октября — отсутствовали 
изделия, битум, не было 
бульдозера. Кстати ска
зать, регулярно поступал 
лишь раствор. Из него, 
правда, фундамента не 
слепишь, но все же при
ятно, что хоть какой-то 
материал поступает сог
ласно графику. Жаль 
только, что приходилось 
его выбрасывать за нена

На открытом- партий
ном собрании партгруп
оргом хозяйства избран 
гл. агроном Валерий 
Александрович Исаев. 
Партгруппа создана при 
первичной парторганиза
ции управления ДСК. В 
будущем партгруппа бу
дет выделена в самостоя
тельную парторганиза
цию.

добностью — долго он не 
хранится...

Чья же вина в том, что 
бригада Е. Белозерских 
потеряла более месяца на 
простоях? Если сбросить 
со счетов смежников, ос
тается руководство СУ-20, 
не сумевшее обеспечить 
работой большой коллек
тив. А ведь дело не толь
ко в том, что простой 
крепко ударил по карма
ну членов бригады — 
сорван график монтажа и 
самой коробки. Значит, 
где-то поблизости уже ма
ячит очередная штурмов
щина.

Во время беседы нуле
вики подняли немало про
блем, одна из которых по
казалась наиболее акту
альной. Вопрос касается 
оснащения бригады меха
низмами. Коллектив мог 
бы взять на баланс брига
ды, например, маленький 
компрессор, о котором 
мечтает уже давно. К 
слову, СУ-27 делает та
кие механизмы самостоя
тельно и снабжает ими 
свои бригады. Давно по
ра задуматься об этом и 
в СУ-20. Трудностей и 
всякого рода неувязок у 
нулевиков, как видим, 
предостаточно, а если есть 
возможность устранить 
хотя бы некоторые — на
до браться за дело немед* 
ленно. И, начав с мело
чей, постепенно одолевать 
и большие, наболевшие 
проблемы.

А. АНДРЕЕВА.
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В ЧИСЛЕ семидеся- 

Свердловской об-
ласти мне довелось участ- 
вовать в 
заседании,

торжественном 
посвященном

70- летию Великого Ок
тября. Особенно сильное 
впечатление на меня про
извели два выступления. 
Это доклад. Михаила Сер
геевича Горбачева и речь 
кандидата в члены ЦК 
КПСС звеньевой хлопко
nilUIHSiinini imiwmiemmimiimmgmMiiMHamaimmBagiramnHUiiuiinniinnmiiu

ж Ч*;

воДческой бригады совхо
за «Малик» Узбекской 
ССР Т. Б. Киргизбаевой.

Охарактеризовав и дав 
принципиальную оценку 
всех этапов развития на
шего общества, М. С. Гор
бачев призвал советский 
народ к продолжению ре
волюционных традиций,к 
утверждению . экономиче
ских и демократических 
перемен. И мы, рабочие, 
горячо поддерживаем ре-

шения партии и прави
тельства, поддерживаем 
перестройку и готовы, до
казать это на деле. Кол
лектив, которым я руко
вожу, состоит из добросо-

* Слово участнику торжественного совещания в Москве

Твое место в перестройке
вестных рабочих. Мы ра
ды поделиться своим опы
том с молодежью, помочь, 
подсказать на первых по
рах. Это очень важно, 
чтобы на стройке закреп
лялись молодые кадры. 
Именно от них, от иници
ативы и энергии моло
дежи во многом зависит 
судьба перестройки.

Но ведь для того, что
бы человек предпочел на 
многие годы какое-нибудь 
одно место' работы — не
обходимо его заинтересо
вать. Очень важно соз
дать условия для ритмич
ного труда, обеспечить 
рабочих механизмами, ис
ключив до минимума руч
ной труд. Об этом очень 
ярко говорила в своем вы

* В помощь пропагандистам
МЕТОДИЧЕСКИЕ РЕКО

МЕНДАЦИИ ПО ИЗУЧЕ
НИЮ В СИСТЕМЕ ПОЛИ
ТИЧЕСКОЙ И ЭКОНОМИ
ЧЕСКОЙ УЧЕБЫ ДОКЛА
ДА ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕК
РЕТАРЯ ЦК КПСС М. С. 
ГОРБАЧЕВА.

«ОКТЯБРЬ И ПЕРЕСТРОЙ
КА: РЕВОЛЮЦИЯ ПРО
ДОЛЖАЕТСЯ».

Занятие первое: Истори
ческие вехи Октября.

1. Революционное дви
жение в России 1905—1917 
годов.

При изложении материа
ла особо следует выде
лить особенности Первой 
русской революции 1905— 
1907 гг., Февральской ре
волюции 1917 года, про
следить путь от февраля к 
Октябрю.

2. Главный урок Ленина 
в послеоктябрьский пери
од — урок революционной 
диалектики.

— брестский мир. Новая 
экономическая политика 
была направлена на созда
ние материального фунда
мента социализма. Разра
ботка положения о социа
лизме как обществе «циви
лизованных кооператоров».

«Для нас в НЭПе важно 
то, что была поставлена за
дача строить новое обще
ство не на энтузиазме не
посредственно, — писал 
Ленин, — а при помощи 
энтузиазма, рожденного 
великой революцией, на 

В открытом после ремонта ДК им. М. Горького 6 ноября состоялись октябрьские 
торжества домостроителей. Публикуемый фоторепортаж' рассказывает об этом.

На снимках: вверху — в президиуме торжественного вечера; средний снимок —• 
большой зал Дворца, на переднем плане — ветераны труда и войны; внизу — заме
ститель начальника Главсредуралстроя И. В. Быданцев вручает знамя победителям 
социалистического соревнования — заводу ЖБИ им. Ленинского комсомола.

ступлении Т. Б. Киргиз- 
баева. Ее бригада выра
щивает хлопок, собирать 
который в большинстве 
случаев приходится вруч
ную. Для того, чтобы об
легчить труд хлопкоро
бов, созданы машины, на
писаны сотни диссерта
ций, а в поле — только 
люди. Нечто подобное 
происходит у нас в строи
тельстве. Тех машин, ап
паратов, приспособлений, 
которые можно увидеть 
на ВДНХ и других вы
ставках, не найти «днем 
с огнем» на стройплощад
ках. Где они, почему не 
внедрены? Этот вопрос ра
бочие комбината вправе 
задать нашим инженерам! 
Слова «начать перестрой-

личном интересе, на хозяй
ственном расчете.,.».

— в идее продналога 
заложена возможность рас
крепощения энергии масс, 
инициативы человека, сня
тия бюрократических пре
пон, торжество принципа 
социализма «от каждого — 
по способностям, каждо
му — по труду».

— применены впервые 
методы планового хозяйст
вования; план ГОЭЛРО — 
это комплексная програм
ма размещения и развития 
производительных сил в 
стране.

3. Период 20-х и 30-х го
дов.

Пропагандисту и слуша
телям необходимо подроб
но рассмотреть эту часть 
доклада, так как за по
следнее время в аудитории 
очень часто задают вопро
сы по этому периоду.

Необходимо остано
виться на политических 
дискуссиях, которые раз
вернулись в стране в то 
время; обратиться к тек
сту «Письма к съезду» 
В. И. Ленина.

— индустриализация и 
одновременно возникно
вение административно- 
командной системы партий
но-государственного ру
ководства страной, усиле
ние бюрократизма.

— коллективизация, ее 
уроки,

4. Победа в Великой Оте

ку с себя» очень актуаль
ны, ио, увы, не все' их 
воспринимают . так, как 
должно.

Наша бригада объеди
нила людей разных спе
циальностей, но все мы в 
равной степени отвечаем 
за своевременный ввод 
жилья в эксплуатацию, 
за качество сдаваемых 
объектов. Мы понимаем, 
какую ответственность 
несем перед жителями 
нашего города, и очень 
хотели бы, чтобы нам по
могли в работе четкими 
поставками, механизмами, 
хорошим качеством ма
териалов. Тогда не при
дется краснеть за наши 
дома ни нам самим, ни 
смежникам, ни руководст
ву. Пусть каждый еще 
раз пересмотрит свое от
ношение к порученному 
делу.

Н. ЗАХАРОВА, 
бригадир отделоч

ников СУ-15.

чественной войне и после
военный период.

Уроки 50-х годов:
— попытка сломать ут

вердившиеся в 30-х, 40-х
годах командно - бюрокра
тические методы управле
ния, придать социализму 
больше динамизма, под
черкнуть гуманистические 
идеалы и ценности, возро
дить творческий дух лени
низма в теории и практике.

Мартовский и сентябрь
ский (1965 г.) Пленумы ЦК 
КПСС выдвинули новые 
подходы в руководстве 
экономикой: хозяйственная 
реформа, крупные про
граммы по освоению но
вых районов, развитию 
производительных сил.

— Апрельский (1985 г.) 
Пленум ЦК КПСС, XXVII 
съезд — курс на пере
стройку.

Занятие второе: Разви
вающийся социализм и пе
рестройка (проводится в 
форме собеседования, се
минара].

Вопросы для слушателей 
ко второму занятию:

Что вы вкладываете в 
понятие «перестройка»?

Почему мы называем пе
рестройку длительным про
цессом революционного 
обновления общества?

Занятие третье: Великий 
Октябрь и современный 
мир (развернутый план за
нятия будет опубликован в 
следующем номере).

* Новости ДСК'

ГРДМОТЫ
СТРАЖАМ
ПОРЯДКА
* Наше интервью —

ЙОНЕЦ /прошлого 
года и весь теку
щий — переломный 

период в трудовой жизни 
рабочих коллективов н 
служб домостроительного 
комбината. Организация 
комплексных бригад, пе
реход на коллективный 
подряд и новые тариф
ные ставки, подготовка к 
созданию на базе ДСК до
мостроительного объеди
нения — все это находит
ся сегодня в стадии ста
новления. Как следствие, 
возникает немало спор
ных вопросов, порой пе
реходящих в конфликты. 
Сегодня собеседником на
шего корреспондента 
стал звеньевой плотников 
СУ-7 Д. Гильманов.

— Дамир, первый во
прос касается непосредст
венно тебя, точнее — тво
его руководства звеном. 
На должности звеньевого 
ты считанные месяцы, но 
бремя ответственности, ду
маю, уже почувствовал. 
Трудно работать?

— Конечно, трудно. Ко
гда выбрали звеньевым, 
было приятно — значит, 
доверяют, хотя я на строй
ке только три года. У нас 
ведь в бригаде есть более 
опытные товарищи, про
работавшие в ДСК 20—25 
лет. Я сам, когда пришел 
в СУ-7, многому у них 
научился. Но бригадир 
или, как теперь говорит
ся, звеньевой должен 
быть не только хорошим 
специалистом, ио и орга
низатором.

— С недавнего време
ни твоя бригада стала 
звеном в большом комп
лексном коллективе. Как 
работать лучше: в комп
лексе или же все-таки са
мостоятельно?

— Ив том, и ® другом 
есть свои «плюсы и ми
нусы». Но, судя по опы
ту бригад других строй
управлений, когда работа 
комплексного коллектива 
организована 1по-на|стояг 
щему, звенья работают 
слаженно, ритмично, то 
преимущества налицо. У 
нас так пока не получает
ся.

На днях в СУ-27 состо
ялось торжественное вру
чение Почетных грамот 
членам добровольной на
родной дружины. Награ
ды были немного необыч
ными: в каждую грамоту 
были вклеены фотографии 
дружинников, сделанные 
во время их дежурства на 
улицах города.

Представители руковод

Громко о 
мелочах

— Причины?
— Их много, но если 

просто перечислить, но 
они покажутся мелочами. 
Лучше на примерах. Возь
мем освоение смежных 
специальностей. Взаимо
помощь и взаимозаменяе
мость очень важны . для 
работы в комплексе. Но 
вот что получается. Мы, 
плотники, со своей рабо
той справляемся, нам по
мощь не нужна. А взять 
маляров и штукатуров? 
В помощи не откажем, но 
бывают случаи, когда нам 
становится просто обид
но! Например, в начале 
месяца маляры сидят без 
работы — не по своей 
вине, но все же простой! 
В конце месяца начинает
ся аврал — работают и 
по вечерам, и в выходные 
дни, все звенья помогают 
им по мере сил. А потом 
маляры уходят в отгулы...

— Да, ситуация ком
ментариев не требует, но 
ведь ее, если разобрать
ся, можно устранить?

— Конечно, можно, ес
ли ритмично работать. 
Только наше мнение та
кое: сначала надо было 
«устранить» простои, а 
уже потом объединяться 
в комплекс, переходить на 
коллективный подряд и 
т. п.

— Но сейчас ведь на
зад не повернуть?..

— Зачем 1поворачи- 
вать? Уж коли начали — 
надо работать, что пло
хо, — изменять, предла
гать лучшее. Вот ’ еще 
один пример, тоже из раз
ряда мелочей, (Каждые 
рабочие руки в бригаде 
не лишние, и потому мы 
с радостью бы взяли в 
свое звено стекольщика. 
Ведь как получается: си
дит он без работы — стек
ла нет, а потом тоже ав

ства и партийного бюро 
СУ-27 тепло поздравили 
членов ДНД электросвар
щика В. Толстова, мон
тажников Ю. Антропова, 
В. Исаева, В. Домина и 
поблагодарили их за ак
тивную общественную ра
боту.

Ю. КАРГАПОЛОВ, 
секретарь 

партбюро СУ-27.

рал. Лучше бы . работал с 
нами, а потом мы бы все 
вместе его. работы за день 
■сделали. И ему хорошо, и 
нам выгодно.

— Так что же мешает?
— Сам не пойму. Вооб- 

ще-то такое решение за
висит от бригадира, мы 
можем только предложить. 
Кстати, сейчас .везде го
ворят о том, что зарплата 
ИТР и, конечно же, бри
гадира должна зависеть 
от того, как сработает 
бригада. Ничего подобно
го! У нас они на «твер
дом» окладе. Что же тог
да говорить о заинтересо
ванности?! Прораб - бри
гадир Нестеров в любом 
случае получит свои день
ги. А вот если бы он за
висел от бригады, то, ду
маю, сделал бы гораздо 
больше.

— Значит, есть претен
зии к бригадиру?

— Да. Но, как я уже 
сказал, он должен быть 
материально заинтересо
ван в нашей работе, тог
да и спрос другой будет. 
Ему хочешь — не хочешь, 
а придется вникать во все 
■мелочи, от которых сегод
ня он просто отмахивает
ся. Нам, рабочим, эти ме
лочи обходятся дорого. 
Бригадир обязан сделать 
■все, чтобы мы работали в 
хороших условиях, зря не 
мотались по объектам. 
Должен добиваться, тре
бовать! А если только с 
нас требовать, так это лю
бой может. Кто, кроме1 не
го, будет добиваться пол
ной загрузки на этажи? 
Наш следующий объект— 
дом. на ул. Щорса, где 
уже работают 2 плотника. 
Там на 8 этажей не хвата
ет 98 дверей, 16 оконных 
и 8 балконных блоков. 
Приедут туда штукатуры 
и будут пропускать квар
тиры, где не установлена 
столярка, потом возвра
тимся мы — доделаем, и 
они снова вернутся. Ра
ционально? Теряется не 
только время, но и что-то 
более важное — вера в 
положительные перемены.

* ДСК: грани перестройки-1- д1 "^п ------ - г, „т, „

Впереди - госприемка
О введении госприемки 

на многих заводах страны 
знает каждый: продукция 
не соответствует требова
ниям, ее возвращают на 
доработку, план поставок 
не выполняется, падает за
работок. Вместе с тем ма
ло кто верил, что госпри
емка придет на стройку, да 
еще так скоро. Рассужда
ли так: строительство — 
отсталая отрасль, изде
лия и материалы не от
вечают требованиям
ГОСТа, производство ра
бот — требованиям 
СНиП. Однако события 
разворачиваются стреми
тельно. Уже не на словах, 
а на деле существует гос
приемка на заводах ком
бината.

। Возглавил госприемку) 
бывший начальник цеха 
№ 4 завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола С. И. 
Иголкин, его первый за
меститель — бывший 
главный технолог завода 
В. С. Кудрин, второй — 
бывший заместитель глав
ного инженера И. И. Де
мин. В состав группы гос
приемки вошли лучшие 
специалисты - технологи. 
Госприемка действует, 
члены группы ежедневно 
собираются у главного 
инженера завода ЖБИ 
В. С. Нуделя, решают во
просы подготовки завода 
к предъявлению продук
ции госприемке в полном 
объеме, начиная с 1988 
года. Нерешенных проб
лем много, а вот времени 
до 1 января осталось сов
сем мало.

В октябре пришло рас
поряжение Совета Мини
стров СССР о введении 
госприемки жилья и объ
ектов соцкультбыта с 
1988 года. Определено 20 
городов страны, в их чи
сле и Свердловск, в кото
рых госприемка вводится 
в первую очередь. В горо
де принято решение на
чать госприемку жилья со 
Свердловского ДСК. Под 
председательством Л. И. 
Гороховского создана ра
бочая группа для подго
товки к работе в условиях 
госприемки комбината, 
его подразделений на но
вом качественном уровне 
без снижения объемов вво
да жилья в эксплуатацию. 
Разработаны мероприя
тия, по которым необхо
димо подготовить предло
жения по перестройке си

стемы планирования стро
ительства объектов с уче
том соблюдения норматив
ных сроков, введения но
вой системы подготовки 
производства. Всю дейст
вующую рабочую докумен
тацию по домам серии 141 
СВ и 137С надо привести 
в соответствие требовани
ям действущих нормати
вов, откорректировать или 
разработать вновь техно
логическую документацию, 
провести анализ уровня 
качества выполнения 
СМР, выявить причины де
фектов и подготовить 
предложения по их устра
нению. Для усиления ра
боты по качеству вместо 
стройлаборатории созда
ется отдел контроля ка
чества — ОТК в строи
тельстве. Отдел пока не 
полностью укомплектован. 
Нужны грамотные инже
неры, хорошо знающие 
домостроение, энергичные 
и принципиальные люди.

Подготовка к госпри
емке — работа не одно
го дня, и поднять ее, оси
лить можно только сооб
ща. 30 октября собрался 
технико - экономический 
совет комбината, были 
приглашены представите
ли УКСа горисполкома, 
Свердлове кгражданпроек- 
та, Индустройпроекта, 
ОРП ЦНИИЭП жилища, 
Госархстройкон троля, 
Главсредуралстроя. На 
техсовете подробно разо
брали задачи комбината 
по подготовке к работе в 
новых условиях. В обсуж
дении вопроса приняли 
участие Л. И. Горохов
ский, А. А. Волынский, 
В. С. Деньгина, В. С. Ну- 
дель, В. С. Кудрин, С. И. 
Иголкин и другие.

Создаются две рабочие 
группы по сериям 141СВ 
и 137С для корректи
ровки рабочих чертежей 
изделий и передачи их 
представителям заводской 
госприемки. Для увязки 
всех конструктивных ре
шений по узлам дома, тех
нологическим отверстиям, 
закладным и др. приняли 
решение провести конт
рольную сборку по одному 
дому каждой серии, на
чиная с нулевого цикла, 
затем — монтаж и отдел
ка. Все замечания, выяв
ленные в процессе этой 
сборки, будут внесены в 
техдокументацию и пре
творены в жизнь. Исклю

чить на сборке дома ку
валду, топор, свести к ми
нимуму штукатурные ра
боты — вот первоочеред
ная задача.

Призываем всех рабо
чих, инженеров изложить 
имеющиеся предложения, 
замечания по конструк
ции дома, технологии про
изводства работ и напра
вить в комбинат, где на 
первом этаже установлен 
ящик для сбора предло
жений. Предложения мож
но передать в конструк
торский отдел комбината.

Пока служба госприем
ки в городе в стадии ор
ганизации. Нет положе
ния об ее работе, и нам 
следует, не дожидаясь 
этих документов, дать 
свои предложения о по
рядке перевода на гос
приемку и методах ее ра
боты в Госстрой СССР.

Начальник ГАСК Н. Н. 
Поляков предложил на 
техсовете начинать гос
приемку с новых объек
тов 1988 года, обеспечен
ных техдокументацией, 
площадками, с открытым 
финансированием, со сро
ками строительства в пре
делах норм СНиП. Пред
лагается предъявлять гос
приемке дом поэтапно '— 
сначала нулевой цикл в 
комплексе с инженерными 
сетями, благоустройством, 
затем коробку в комплек
се со спецработами, отдел
ку с готовностью «под 
ключ». Субподрядчикам 
также придется перестра
иваться. Наша задача — 
сдать, а госприемки — 
принять дом в таком за
конченном виде, чтобы 
можно было его тут же за
селить, чтобы все систе
мы жизнеобеспечения 
функционировали надеж
но, качество квартир от
вечало бы требованиям но
воселов.

Пути к отступлению 
нет, завтра — госприемка, 
и каждому из нас надо к 
ней готовиться на своем 
рабочем месте. Надо пом
нить, что госприемка не 
освобождает нас от вы
полнения поставленной 
партией задачи — обес
печить каждого советско
го человека жильем, она 
означает, что это жилье 
должно быть высокого ка
чества.

К. БЕРСЕНЕВА, 
гл. технолог ДСК.

* Коллективному подряду — высокую эффективность!

ВО ВСЕХ отчетах СУ-13 
черным по белому 
значится, что этот кол
лектив трудится по мето

ду коллективного подряда, 
в управлении организова
но три укрупненных ком
плексных бригады отделоч
ников. Одна из них, воз
главляет которую М. А. 
Адушкина, объединила 140 
человек. При желании мож
но даже познакомиться с 
результатами работы ком
плексной, а сравнив с 
прошлым годом, когда ра
ботали штукатуры, маляры 
и плотники порознь, сде
лать выводы о преимуще
ствах этого объединения. 
Но не будем торопиться с 
выводами: лучше познако
мим читателей с письмом, 
которое написали в редак
цию штукатуры комплекс
ной.

«Мы, коллектив брига
ды штукатуров Нины Пав
ловны Александровой (за
метим в скобках, что по но
вой терминологии штукату
ры теперь называются зве
ном, но не случайно они

/

воспользовались старым 
названием), прочитали в га
зете, что находимся в треть
ем потоке, в составе комп
лексной бригады М. А. 
Адушкиной. Но наша брига
да не чувствует, что мы на
ходимся там. У нас все как 
было по-старому, так и 
есть. Маляры — сами по 
себе, плотники — тоже, а 
о нас и говорить нечего. 
М. А. Адушкина заботится 
только о своих малярах. 
Какая же может быть комп
лексная бригада, если ее 
нет вообще — только на бу
маге.

На магазин по ул. Волго
градской мы приехали 19 
сентября, там не закончен 
монтаж. Везде сырость, с 
крыши льет. Месяц мы не 
могли приступить к работе, 
а никого это не волнует. 
Просим приехать к нам. 
Может быть, после вашего 
приезда что-нибудь сдви
нется».

Что же, выходит, не по
везло штукатурам с брига
диром комплексной, не при-

«Комплексная» только на бумаге...
слушивается она к их нуж
дам и заботам? И такое бы
вает. Процесс объединения 
стабильных сложившихся 
коллективов со своими при
вычками, своим укладом в 
новое качество безболез
ненно не рроходит. Но на 
деле оказалось, что ника
кого конфликта «местного 
значения», борьбы за при
оритет внимания бригади
ра тому или иному звену 
нет. На деле все оказалось 
гораздо хуже.

— Не знаю, кто и как 
думал, объединяя нас в од
ну бригаду. Никакого выс
шего образования не надо, 
чтобы произвести простой 
арифметический подсчет: 
на одного штукатура в на
шей комплексной приходит
ся три маляра и два плот
ника. Как же мы сможем 
обеспечить им фронт ра
бот? — говорит Нина Пав

ловна Александрова. ■— 
Ну хорошо, быть может, мы 
и сумели как-нибудь выкру
титься, ведь в комплексной 
бригаде предполагается 
совмещение профессий, за
мена и помощь друг дру
гу разных отделочных пе
ределов. Но ведь мы ни 
разу не попробовали в но
вом качестве, ни на одном 
объекте наша комплексная 
бригада не работала в пол
ном составе. И кому нужна 
эта реклама? Как работали 
раньше, так и сегодня все 
.катится, — с горечью за
ключает Нина Павловна.

Справедливости ради от
метим, кое-какие изменения 
все-таки произошли. Фор
мально объединив пять 
трудовых коллективов в 
один, администрация СУ-13 
также формально подсчи
тывает результаты их рабо
ты. Собираются наряды по 

всем пяти бригадам и ав- 
ггомати1чески складываются 
в один наряд. Зато отчи
тываться теперь можно за 
результаты труда компле
ксной. Короче, перестрои
лись. Сменили вывеску и 
вся недолга!

Искушенный в вопросах 
.строительства, знающий об 
издержках планирования 
.читатель может поправить 
.ход наших рассуждений: 
мол, не всегда есть еще 
возможность обеспечить 
такой укрупненный коллек
тив фронтом работ. Быва
ет, что по производствен
ной необходимости прихо
дится вынужденно дробить 
бригаду. К сожалению, да, 
.пока что бывает. Но, согла
ситесь, с марта прошлого 
года, наверное, можно и 
должно было дать возмож
ность комплексной хотя бы 
на одном объекте порабо

тать всем вместе. Прове
рить себя, на собственном 
.опыте ощутить плюсы и ми
нусы такого объединения. 
А вдруг бы тогда в самом 
трудовом коллективе прос
нулась инициатива, способ
ная смести те «объектив
ные» преграды, с которыми 
.никак не может справиться 
руководство управления?

Когда мы познакомили с 
.письмом штукатуров Мар
гариту Анатольевну Адуш- 
кину, она не обиделась на 
упреки в свой адрес. Уло
вила суть, общую для всех 
беду.

— Правильно написали!— 
сказала она. — Никакой 
бригады нет и бригадирст
во мое дутое. Вот вчера 
приезжали на объект наше 
начальство с делегацией по 
обмену опытом. Представ
ляют меня: вот, мол, зна

комьтесь, бригадир укруп
ненного комплексного кол
лектива, а у меня аж серд
це забилось от такого 
представления. Или на Си
них Камнях везде таблич
ки красивые поразвесили: 
«Здесь трудится комплекс
ная бригада Адушкиной», 
а работает там одно лишь 
звено. Стыд!

Да, если уж быть после
довательными, такие таб
лички администрации СУ- 
13 нужно было развесить 
еще на трех различных объ
ектах, по которым разбро
сана сегодня единая комп
лексная.

— Мы не работаем по- 
новому. Когда начинаю шу
меть по этому поводу у на
чальства, в ответ вопрос: 
«А кто вам не дает?» Но 
ведь не могу же я само
лично распорядиться и со
брать всех своих на одном 
объекте, да и объекта тако
го нет, — продолжает Мар
гарита Анатольевна. — По 
старинке жить и работать 

надоело, хотелось бы и по- 
настоящему на один наряд 
попробовать, из одного 
«котла» зарплату поделить. 
А потом, когда все вместе, 
можно и быт лучше орга
низовать, и столовую свою 
оборудовать... Но мы своим 
следующим вопросом воз
вратили Маргариту Ана
тольевну к печальной дей
ствительности.

— Хорошо, до коллек
тивного подряда еще на де
ле не дошли. На пути тер
нистом, как говорится. А 
как же с бригадным подря
дом, со старой, знакомой, 
но не менее эффективной 
формой организации труда? 
Получает ли бригада объ
емы строительно - монтаж
ных работ на объект, рас
считывает ли затраты ма
териалов, прикидывая, 
сколько и на чем можно 
сэкономить?

— Нет такого у нас. Не 
знаем мы, что сколько сто
ит и на чем мы умудряем^ 
ся экономить. Хозяевами 

стройки нас только назы
вают, а считают все в уп
равлении, — ответила М. А. 
Адушкина.

И ЗДЕСЬ пришло вре
мя коснуться другой 
стороны проблемы. В 

управлении считают эффек
тивность от работы по ме
тоду бригадного подряда, 
а бригада, не особенно за
думывалась, за что и поче
му получает или не получа
ет премию. Конечно, труд
но перестроить складываю
щийся десятилетиями хо
зяйственный механизм 
стройки. А что же бригада, 
ее актив, так и будет ждать, 
когда же начальство пере
строится? Может быть, 
стоило попытаться начать с 
себя? Собраться, к приме
ру, совету коллектива, об
судить все проблемы, вы
двинуть конкретные пред
ложения и, «вооружив
шись» законом о трудовых 
коллективах, решительно 
постучаться в кабинеты ру
ководителей. Под лежачий 
камень, как известно, вода 

не течет. Простыми испол
нителями быть, конечно, 
проще. Но ведь самим же 
уже стала тесна уютная и 
привычная формула: «есть 
начальство, пусть оно и 
решает».

Если же пока и есть, ис
ключая нежелание, объек
тивные причины, не позво
ляющие огранизационно 
подкрепить, обеспечить эф
фективную работу комп
лексной, в течение восьми 
месяцев могли, наконец, со
браться вместе руководи
тели и рабочие СУ-13. По
пытаться выработать какие- 
то промежуточные пути и 
решения, которые хотя бы 
на полшага позволили бы 
продвинуться вперед, к ре
альному коллективному 
подряду. Оказалось, что 
проще заниматься показу
хой, которая отбрасывает 
далеко назад.

В пользе коллективного 
подряда для массового 
внедрения, создания ста
бильных комплексных 

бригад ни у кого сомнения 
нет. И настолько же оче
видно, что такие реоргани
зации требуют серьезной, 
глубокой работы, приложе
ния сил. Не на бумаге, а 
на деле. Тем более, что и 
за опытом ходить далеко 
не надо. РядЬм трудится 
комплексная бригада СУ-15 
Н. А. Захаровой Кстати, 
первой в комбинате она 
перешла на работу по еди
ному наряду. В октябре 
прошлого года эта первая 
комплексная взяла на себя 
отделку дома по ул. Лесо
парковой. Сами считали 
материалы, сами распре
деляли зарплату по ито
гам внутрибригадного со
циалистического соревно
вания. И результаты прев
зошли все ожидания: сни
зилась себестоимость 1 кв. 
метра, снизились трудоза
траты, экономия от сниже
ния плановых затрат только 
на одном доме составила 
около 9 тысяч рублей.

Быть может, и комплекс
ная бригада Адушкиной 

смогла бы также эффек
тивно сработать — собери 
их наконец-то на одном 
объекте. Но не будем под
считывать сейчас матери
альные потери от буйно 
расцветшего в СУ-13 фор
мализма. Гораздо страшнее 
потери нравственные. Руб
лем веру в необходимость 
и возможность перемен на 
стройке не возвратишь. Бо
юсь, что трудно теперь бу
дет руководителям СУ-13 
объяснить 140 членам бри
гады М. А. Адушкиной, что 
осуществляются эти пере
мены, поиски новых путей 
и методов работы для на
шего общего блага, а не 
для нарядной строчки в 
очередном отчете. Так да
вайте же для начала набе
ремся смелости назвать ве
щи своими именами. Кол
лективной бригады М. А. 
Адушкиной в СУ-13 нет и 
не было. А что же мы име
ем в наличии? Старых зна
комых — формализм и 
показуху.

Т. СУББОТИНА.
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* Книгу — в массы!

СЕМЬ десятилетий 
назад выстрел ле
гендарной «Авро
ры» возвестил миру о на

чале новой эры в жизни 
человечества. О том, как 
это было, как проходило 
Октябрьское вооруженное 
восстание в Петрограде, 
завершившееся взятием 
Зимнего дворца и арестом 
Временного правительст
ва, рассказывается в кни
ге В. Старцева «Штурм 
Зимнего: док. очерк» (Л.: 
Лениздат, 1987). Привле
кая интересные докумен
ты, автор рассказывает 
о том, как большевики во 
главе с В. И. Лениным 
руководили штурмом по
следнего оплота буржуа
зии.

Чтобы лучше понять на
стоящее и предвидеть бу
дущее, необходимо знать

Торжества во Дворце культуры им. М. Горького 6 
ноября закончились праздничным концертом. Его от
крыл свердловский певец и композитор Валерий Па
рамонов.

На снимке: поет В. Парамонов.
Текст и фото В. Калимасова.

* Ваше свободное время

Открыты новые маршруты
«Удивительная», «непов

торимая», «завораживаю
щая» — такими эпитетами 
награждают природу Даль
него -Востока. -Страна гей-зе- 
ров и -вулканов... Какой же 
он, край дальневосточный?

Об этом можно расспро
сить у участников первого 
дальневосточного маршру
та из Н. Тагила. Туристы от
правились самолетом до 
Владивостока, жили на тур
базе «Лазурный берег», 
знакомились на экскурсиях 
с окрестной -природой и го
родом Владивостоком.

С первого октября от
правляется -новый авиа- 
маршругг в Ростов-на-Дону. 
Путешествие рассчитано на 
4 дня. Разнообразная экс
курсионная -программа по
знакомит туристов с горо
дом у Тихого Дона, с прош
лым Азова. Состоятся по
ездки в соседние города 
Новочеркасск, Чехов, Таган
рог. Все -время -пребывании 
в Ростове-на-Дону туристы 
будут жить на современ
ном комфортабельном теп
лоходе «Ф. Достоевский» и 
питаться в его ресторане.

Литература о Великом Октябре
'революционный опыт про
шлого. Не случайно сей
час, в наше революцион
ное время перестройки, 
повысился интерес к со
бытиям Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции. В этой связи не
сомненный интерес у чи
тателей вызовут книги: 
«Октябрьская революция: 
вопросы и ответы» (М.: По
литиздат, 1987) и «Пар
тия Октябрьской револю
ции. История КПСС в воп
росах и ответах» (М.: По
литиздат, 1987). Обраща
ясь к ним, можно найти 
ответы на такие, напри
мер, вопросы: сколько -че
ловек погибло при взятии

Зимнего дворца в октяб
ре 1917 года? Почему в 
нашей стране сложилась 
однопартийная система по- 
литичёского руководства? 
Почему партию большеви
ков называют партией но
вого типа?

В благодарной памяти 
советских людей вечно бу
дут жить революционеры- 
ленинцы, которые зало
жили героические тради
ции большевизма. Вот не
сколько книг, изданных в 
серии «Пламенные рево
люционеры» . к юбилею 
Октября:

В. Красильщиков. «Звезд
ный час» (М.: Политиз

дат, 1987). Повесть по
священа (С. Орджоникид
зе. Писатель стремится 
показать становление Сер
го под воздействием В. И. 
Ленина, их дружбу и 
борьбу за партию, за ре
волюцию, за индустриали
зацию. Также большой ин
терес вызовут страницы, 
посвященные последним 
годам жизни наркома, 
взаимоотношениям с И. В. 
Сталиным.

Представителем бакин
ской социал-демократиче
ской организации был и 
А. Енукидзе. С. Демурур- 
ханашвили написал о нем 
повесть, которая носит

название «Солнцеворот» 
(М.: Политиздат, 1986). 
Автор рассказывает о 
юности Енукидзе, о его 
участи в создании под
польной типографии «Ни
на».

И еще одна книга из 
серии «Пламенные рево
люционеры»: М. Скрябин, 
Л. -Гаврилов. . -«Светить 
можно только сгорая» 
(М.: Политиздат, 1987). 
Это первое произведение, 
посвященное -Моисею 
Урицкому, -профессиональ
ному революционеру, пер
вому председателю Пет
роградского ЧК.

Все эти книги вы мо
жете взять в библиотеке 
дек.

С. БАХТИНА, 
библиограф 

библиотеки ДСК.

Новинкой для туристов 
станет в новом, 1988 году 
путешествие на турпоезде 
«Свердловск», до Мурман
ска. Любители северной 
экзотики смогут побывать 
в Ленинграде и Петроза
водске, Путешествие нач
нется 11 февраля.

Впервые отправится тур
поезд е сентябре 1988 го
да на Дальний -Восток. Ту
ристы -позЛкомятся с Ом
ском — крупным промыш
ленным центром и речным 
портом -на Иртыше. Омск— 
родина В. В. Куйбышева и 
Героя Советского Союза 
генерала Д. 'М. -Карбышева. 
Следующая остановка тур
поезда в столице сибирской 
науки г. -Новосибирске, го
роде со славным револю
ционным -прошлым. Побы
вают туристы в Иркутске, 
Чите, Благовещенске, Хаба
ровске и -Владивостоке.

Весь 1988 -год турпоезд 
«Свердловск» будет курси
ровать с туристами. «на 
борту» по дорогам нашей 
страны.

Н. ТЕТЕНЕВА.

* Как мы отдыхаем “

В МИНУВШЕЕ воск
ресенье вступили в 
финальный бой 

команды КВН — победи
тельницы I тура. Как мы 
сообщали, в финал вышли 
самые находчивые игроки 
команд управления ДСК 
и СУ-7. Им предстояло 
нелегкое соревнование в 
десяти конкурсах. С на
чала встречи в счете уве
ренно повела команда уп
равления. ДСК.

Одним из самых инте
ресных заданий встречи 
стал разбор жалобы на ка
чество работы строителей. 
В этом конкурсе выступ
ление команды управле
ния ДСК вызвало бурные 
аплодисменты болельщи
ков. Игроки представили 
новую интерпретацию пес
ни о «прекрасной мар
кизе». Вокально-танце
вальный дуэт Ирины Его
ровой и Вячеслава Синю- 
тина был несомненной 
творческой удачей: буду
щая хозяйка строящейся

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ!

квартиры беседует по те
лефону с прорабом.

Участникам встречи 
был предложен конкурс 
пантомимы. Команде С У-7 
предстояло искусством 
жестов и пластики расска
зать о разведении коров 
на Марсе, а команде уп
равления ДСК — инсце
нировать стрижку овец в 
условиях невесомости. 
Удачные находки игроков 
были по достоинству оце
нены жюри и зрителями. 
После этого конкурса впе
ред вышла команда «ВО!» 
СУ-7. Расшифруем назва
ние — «высотные отде
лочники». Еще более 
«оторваться» от соперни
ков помогли баллы, полу
ченные за выступление в 
музыкально - поэтическом 
конкурсе. И хотя «домаш
нее задание», приготов

ленное командой управле
ния ДСК, было намного 
веселей, сатиричней, чем 
у СУ-7, ей не удалось 
сравнять счет.

С преимуществом в пять 
сотых балла команда 
«ВО!» СУ-7 стала победи
телем финального конкур
са КВН-87. Председатель 
жюри — начальник техот
дела управления ДСК 
В. Н. Фукалов поздравил 
команду и вручил капита
ну приз —- большой торт, 
который, впрочем, достал
ся и победителям, и со
перникам!

Жюри определило и 
лучших игроков — членов 
будущей сборной коман
ды КВН. Это Алексей Де
вятов и Вячеслав Синю- 
тин из управления ДСК, 
Константин Брызгалов и 
Евгения Черникова из 
СУ-7.

А. ЗОТОВА, 
член оргкомитета 

КВН-87 ДСК.

* Мир увлечений ваших детей

В ОБЩЕМ-ТО, боль
шинство родителей 
внимательно сле

дят за увлечениями детей 
и стараются помочь свое
му ребенку: если дочь 
увлекается музыкой, бес
покойные родители инте
ресуются музыкальной 
школой, стараются приоб
рести инструмент, если 
сын проявляет интерес к 
спорту, заботливый папа
ша всегда отыщет ему 
понравившуюся секцию.

И это правильно, нуж
но с детства развивать 
способности ребенка. А 
если он любит рисовать? 
В городе существуют де
сятки школ искусств, во 
всех районах Свердловска, 
при ДК, при Дворцах 
пионеров действуют круж
ки, студии, классы.

Но есть в нашем городе 
и городская детская худо
жественная школа № 1. 
Это одна из старейших 
художественных школ — 
4 октября ей исполнился 
41 год. Школа эта осо
бая, она является базовой 
для Свердловского худо
жественного училища.

Сегодня эту школу по
сещают свыше 200 юных 
свердловчан. Прием про
изводится с 11 лет, и для 
того, чтобы стать «перво
классником», нужно сдать 
конкурсно - вступитель
ные экзамены. В течение 
пяти лет ребята занима
ются рисунком, жи
вописью, станковой ком
позицией, скульптурой, 

изучают историю искусств.

БУДУЩЕЕ

РЕБЕНКА
У школы неплохой пре

подавательский коллектив.

Около 15 лет занимает
ся с детьми В. Г. Анцыфе- 
ров. Примечательно, что 
среди учителей немало 
профессиональных худож
ников. Это выпускник, 
ЛВХПУ им. В. Мухиной 
скульптор Б. С. Рыжков 
и график Ф. И. Божко, 
оба члены Союза худож
ников СССР. «Строганов- 
ку» закончила бывшая вы
пускница, художник по 
текстилю И. Н. Федоро
ва.

Не случайно и то, что 
в программу обучения 
школьников входит посе
щение музеев и выста
вок, мастерских сверд
ловских художников. Ди
ректор школы, искусство
вед Т. Н. Лесовая добав
ляет:

— Наши учащиеся уча
ствуют по существу во 
всех выставках детского 
творчества города и обла
сти. Именно у нас скон
центрированы около тыся
чи работ общественного 
городского музея детско
го творчества. Мы гор 
димся, что Гриша Дьяч
ков и Оля Бочарова стали 
студентами художествен

ного училища, вне конкур
са поступили в прошлом 
году десять наших вы
пускников.

В коридоре школы на
ходится постоянно дейст
вующая выставка рисун
ков учащихся. Обращают 
на себя внимание рисунки 
«третьеклассников» Ле
ны Сусловой и Андрея 
Художиткова. С юным ху
дожником в перемену уда
лось поговорить. Он меч
тает стать настоящим ху
дожником, учится в 
7-м классе школы № 76, 
отец его Алексей Ивано
вич работает художни
ком - оформителем в 
«Свердловскграждан п р о- 
екте». Андрюше 13 лет, 
рисовать начал, наверное, 
с ясельного возраста. Ска
залось, конечно, влияние 
отца, занимался в Ок
тябрьском Доме пионеров, 
и вот уже третий год, пос
ле обычной школы, спе
шит сюда, в Свердлов
скую детскую художест
венную школу.

Мы рассказали так 
подробно об этой школе 
не только затем, чтобы 
подсказать родителям еще 
один интересный адрес, 
где бы их ребенок реа
лизовал свои потенциаль
ные возможности, но от
части и для того, чтобы 
все мы, родители, заду
мались как можно рань
ше о жизненном пути на
шего подрастающего по
коления.

В. ВЯТКИН.

* Новости ДСК

Победители 
смотра

В конце октября в кол
лективах детских учрежде
ний завода ЖЕН им. Ленин
ского комсомола был про
веден смотр на лучшую по
становку работы по интер
национально - патриотиче
скому воспитанию дошколь
ников.

Комиссия отметила заин
тересованный подход педа
гогических коллективов к 
проведению смотра. А луч
шими стали воспитатель 
детского комбината № 102 
Г. И. Барышева, воспитатель 
детского комбината № 101 
Н. В. Шабаева, воспитатель 
детского комбината № 378 
Н. В. Писаренко и воспита
тель детского сада № 210 
Г. А. Борисова.

И. АНУФРИЕВА, 
инспектор детских 

учреждений завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

Радиоконцерт 
на стройке

Интересную инициативу 
проявила в канун праздни
ка Октября инженер по 
эксплуатации ЖКК Вера Ни
колаевна Альханова. В пер
вых числах ноября она со
брала заявки у всех бригад, 
работающих на строитель
ных объектах в микрорайо
не Синие Камни, и в ка
нун праздника, 6 ноября, 
организовала праздничный 
радиоконцерт по заявкам. 
В этот день песни на Си
них Камнях звучали для 
строителей СУ-13, 15, 27, 28 
и 29. Рабочие от души бла
годарят В. Н. Альханову.

В. ЧЕКАШЕВ, 
работник дис

петчерской ДСК.

* Спортивная 
жизнь ДСК

Названы 
самые 
меткие

На днях в стрелковом ти
ре ДСК проводилось пер
венство комбината по 
стрельбе в честь 70-летия 
Великого Октября. В со
ревнованиях приняли уча
стие более 80 человек, 
объединенных в 13 команд.

Победителем соревнова
ний стала сборная коман
да общежитий, на втором 
месте — ЖКК, на треть
ем — СУ-27, на четвер
том — СУ-20, на пятом — 
СУ-34.

В личном зачете самым 
метким стрелком оказался 
П. Леухин из СУ-20, выбив
ший 91 очко из ста возмож
ных, немного уступил ему 
С. Кущин из сборной 
команды общежитий — 88 
очков, на третьем месте — 
В. Крутиков, тоже из коман
ды общежитий, — 84 очка.

А. МАХНЕВ, 
зав. стрелковым 

тиром ДСК.
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